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В это же время, в 11 часов, старто-
вала праздничная демонстрация трудя-
щихся кировского района, в другом же 
отдаленном районе Перми – орджони-
кидзевском – к этому времени она уже 
завершилась. 

В кировском районе одетые в бе- 
лые футболки молодые работники  
ао «нииПМ» выпустили в безупречно 
синее этим майским утро небо сто бе-
лоснежных  голубей.

Всюду – и в центре, и за его преде-
лами – первомайские акции профсою-
зов стали многочисленными. 

Для тружеников предприятий мото-
ростроительного комплекса Первомай 
начался с традиционного уже концерта 
на площади у Дворца культуры имени 
Солдатова. авиастроителей поздравили 
председатель Пермского территори-
ального совета Роспрофавиа Сергей 
Тулупов, управляющий директор «оДк-Перм-
ские моторы» Сергей Попов, глава админис-
трации Свердловского района Андрей Усов, 
депутат Государственной Думы РФ Валерий 
Трапезников, депутат Законодательного со-
брания Пермского края Дмитрий Скриванов, 
заместитель председателя Пермской городской 
Думы Юрий Уткин. Зажигательные выступления 
лучших коллективов дворца создали отличное 
настроение собравшимся.  

открыли праздничную демонстрацию на ок-
тябрьской площади студенческие строительные 
отряды, за которыми следовала колонна учре-
ждений высшего и профессионального образо-
вания.  Во главе колонны – Пермская краевая 
территориальная организация  профсоюза ра-
ботников народного образования и науки вме-
сте с председателем – депутатом Законодатель-
ного собрания Пермского края Зоей Галайда. 
Во многом благодаря последовательной пози-
ции профсоюза, его лидера в Прикамье удается 
сохранять социальные гарантии для тружеников 
бюджетных отраслей. В оформлении головной 
части колонны использована тема столетия 
высшего образования на урале.  По октябрьской 
площади прошли все ведущие вузы Перми.

участников демонстрации приветствовали 
председатель Пермского крайсовпрофа Сер-
гей Булдашов, губернатор Пермского края 
Виктор Басаргин, главный федеральный ин-

ЧТо ТАкое ПрАйМерИЗ?
Праймериз (англ. primaries, предварительные выбо-

ры) – тип голосования, в котором выбирается единый 
кандидат от политической партии. Между выбранны-
ми кандидатами затем проходит обычное голосование  
(«Википедия»).

Праймериз «Единой России» – обязательная проце-
дура предварительного голосования по отбору канди-
датов в депутаты и глав городов и регионов, закреплен-
ная в положении политической партии «Единая Россия»  
(«Википедия»)

22 мая – предварительное голосование (праймериз)  
партии «Единая Россия»

Первомай в Прикамье
Высокая активность участников, отличная погода и хорошее настроение  

ПоЧеМУ нАДо УЧАСТВоВАТь 
В ПреДВАрИТельноМ ГолоСоВАнИИ
В предварительном голосовании партии «Единая Россия» 

будут участвовать и профсоюзные кандидаты.
Это кандидат в депутаты Госдумы седьмого созыва по 

федеральному списку и одномандатному округу трапезников 
Валерий Владимирович;

кандидат в депутаты Законодательного собрания Пермско-
го края третьего созыва Галайда Зоя ивановна, председатель 
Пермской краевой территориальной организации профсоюза 
работников народного образования и науки РФ. 

наша задача – солидарно и организованно поддержать 
их для последующего выдвижения на выборах от «Единой 
России». 

кУрАТор ИЗ МоСкВы – ПрофСоЮЗнИк
Федеральный оргкомитет «Единой России» по проведе-

нию предварительного голосования утвердил заместителя 
секретаря генсовета «Единой России», первого заместителя 
председателя ФнПР андрея исаева в качестве куратора в 
удмуртии и Пермском крае.

Информация «Пк»

1 Мая в Перми на Октябрьской площади состоялась первомайская демонстрация, 
традиционно проводимая профсоюзами. Главный девиз первомайских мероприятий  
в этом году – «Нет – росту налогов и цен! Да – росту зарплат и пенсий!». 

спектор по Пермскому 
краю олег Веселков,  
председатель прави-
тельства Пермского 
края Геннадий Туш-
нолобов, глава города 
Перми Игорь Сапко, 
глава администрации 
города Перми Дмит-
рий Самойлов , гла-
ва Пермского района 
Александр кузнецов, 
генеральный директор 
регионального объеди-
нения работодателей 
«Сотрудничество» Ва-
силий Цыганков, упол-
номоченный по правам 
человека в Пермском 
крае Татьяна Марголи-
на, депутат Государственной Думы РФ Григорий 
куранов  и другие. Многие из них сначала прош-
ли в праздничных колоннах, а потом поднялись 
на гостевую трибуну, где Сергей Булдашов вру-
чил каждому специально изготовленные яркие, 
нарядные значки с первомайской символикой.   

Демонстранты несли лозунги «Молодым – 
работу, пенсионерам – заботу!», «нет снижению 
государственных социальных гарантий!», «тру-

страциях кировского рай-
она – 6500, орджоникид-
зевского – 5500 человек.

Первомайские акции 
состоялись в 31 городе  
и населенном пункте 
Пермского края. В г. Бе-
резники в колонах де-
монстрантов прошли 20 
тысяч человек, в г. Со- 
ликамске – 13 тысяч,  
в г. краснокамске – 10 ты-
сяч. Шествие в с. Барда 
собрало 1100 участников, 
а в с. кочево на митинг 
пришли 3000 человек. 

По предварительным 
данным, всего в Пермском 
крае в праздничных пер-
вомайских мероприятиях 
приняли участие более 
135 тысяч жителей При-
камья, в том числе около 
40 тысяч – молодежи. 

Вчера состоялось ито-
говое заседание оргкомитета Пермского 
крайсовпрофа по проведению первомай-
ских мероприятий. Подробности – в бли-
жайшем номере. 

Информация «Пк»
фото надежды Горевой

Продолжение темы на стр. 2. 

довой народ – за достойный МРот!» и другие, 
выражающие основные социально-экономиче-
ские требования людей труда.

В праздничных колоннах шли представители 
местных отделений всех ведущих политических 
партий: «Единая Россия», «Справедливая Рос-
сия», кПРФ, «Родина» и других.   

Всего в главной демонстрации Прикамья при-
няли участие более 20 тысяч человек, в демон-

В эфире –
«Право на труд»
Смотрите очередной выпуск  

телепередачи «Право на труд»:

♦ 13 мая на канале «россия-24» в 22.48.
♦ 14 мая на канале «россия-1» в программе 
   «Доброе утро, Пермский край».
♦ 14 мая на канале «россия-24» в 18.44.
♦ 14 мая на канале «россия-культура» в 9.16.
♦ 16 мая на канале «россия-культура» в 8.37.
♦ 16 мая на канале «россия-24» в 21.44.
♦ 21 мая на канале «россия-24» в 19.36.
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nnn ПЕРВоМай В ПРикаМьЕ nnn

nnn конФЕРЕнция nnn

Первомайское шествие объединило в своих рядах 20 
тысяч березниковцев более чем ста предприятий и ор-
ганизаций города. 
открыли демонстрацию нарядно украшенные разноцветными 

гирляндами шаров предприятия-юбиляры и градообразующие 
промышленные гиганты. За ними в праздничных колоннах про-
следовали организации, обслуживающие население города: 
хлебопеки, водоснабженцы, тепловики, газовики…

Работники «новогора» несли над головами актуальный для 
своей организации плакат: «Есть инфляция – должна быть индек-
сация!». Следом шли работники здравоохранения, образования, 
администрации города. 

Впервые на Советскую площадь Березников вышли работники 
Главного управления Федеральной службы исполнения наказаний, 
ряда коммерческих структур. Замыкали шествие колонны партий 
и движений. 

Березниковцы шли под лозунгами «Росту социальных гаран-
тий – да!», «Социальное партнерство – воплощение единства», 
«нет росту тарифов!». каждую колонну возглавляли руководители 
первичных профсоюзных организаций.

ксения СкИТ
фото автора

Соликамск

Демонстрантов 
добавляется

1 Мая тысячи жителей и гостей города заполнили улицы 
и площади в северной и южной его частях. 
13 лет назад по инициативе администрации и профсоюзов 

в Соликамске возродились первомайские праздничные шествия 
трудящихся и жителей города. С тех пор численность колонн и 
участников шествий и зрителей ежегодно возрастала. Вот и нынче, 
благо погода выдалась, как на заказ, в праздничных шествиях 
приняли участие свыше 13 тысяч человек. нынче демонстранты 
были объединены в 85 колонн, в том числе 29 – в Боровске. 

на повестке дня конференции стояло два 
вопроса: выборы председателя организации; 
утверждение нового состава профсоюзного 
комитета.

Выборы председателя профкома прошли в 
соответствии с требованиями устава профсо-
юза работников аПк РФ, что подтверждено 
представителями вышестоящей организации. 

конференция заслушала четырех претен-
дентов на пост председателя профкома, подав- 
ших личные заявления: л. Бывальцева, н. Вер- 
закову, Г. Добровольского и Р. кунафина.

каждый из кандидатов изложил свою 
программу улучшения работы первичной 
профсоюзной организации в случае избрания 
на пост председателя.

Березники

Во главе – 
профлидеры

Выбрали лидера

По традиции самыми многочисленными в северной части ста-
ли колонны оао «Соликамскбумпром» и оао «Соликамский завод 
«урал», а в южной части – Пао «уралкалий» с дочерними пред-
приятиями, оао «Соликамский магниевый завод» и учреждений 
образования. Сводная колонна профсоюзов города насчитывала 
свыше ста человек. 

Впервые в этом году свои организации в первомайском 
шествии представили ооо «Завод металлических изделий», ас-
социация организаций ЖкХ и другие, а также местные отделения 
политических партий лДПР, «Справедливая Россия». 

С праздничной трибуны участников шествия приветствовали 
председатель координационного совета организаций профсоюзов 
Соликамска Анатолий емельянов, глава Соликамска Алексей 
федотов, глава Соликамского муниципального района олег 
Поляков, председатель Соликамской городской Думы николай 
осокин и другие руководители. 

По традиции по окончании праздничного шествия прошли 
народные гулянья, концерты.

 николай феДоСееВ
фото автора

Кунгур

Вместе непобедимы!

– сказала председатель координационного совета организаций 
профсоюзов города кунгура нина Ваганова. – Мы вышли на эту 
площадь, чтобы заявить: мы – за соблюдение конституционных 
прав и трудового законодательства, за справедливость и единство. 
и пока мы вместе, мы непобедимы!

Председатель первичной профсоюзной организации поли-
клиники № 2 кунгурской городской больницы оксана Шнайдер 
говорила о проблемах здравоохранения, главные среди них – 
низкие базовые оклады и дефицит медицинских кадров. от имени 
учительского районного профсоюза выступила председатель 
совета молодых педагогов Эльвира Муртазина.

несмотря на серьезность обозначенных тем, настроение у 
участников митинга было приподнятым. яркое солнце, бодрая 
музыка, улыбки, радостные приветствия – все создавало атмос-
феру праздника.

евгения БерклУнД
фото автора

Большая Соснова

Да – росту 
зарплат и пенсий

Пожалуй, это было самое многочисленное за последние 
16 лет первомайское шествие большесосновцев. 
Более полутысячи жителей райцентра прошли несколь-

ко сот метров в праздничной колонне. Светило яркое сол-
нце, теплый ветерок колыхал огромную связку разноцветных 
шаров, представляющих собой триколор. Этот своеобразный 
флаг и стал направляющим в большой массе шаров, цветов  
и транспарантов. 

а в первую шеренгу праздничного хода людей встали член 
Совета Федерального Собрания Российской Федерации Игорь 
Шубин, глава Большесосновского муниципального района Михаил 
Чеботнов и его заместитель Михаил Чазов.

Приветственные речи, искренние поздравления... и в за-
вершение митинга – резолюция. Большесосновцы, как и все 
россияне, сказали свое «нет» росту цен и налогов, «да» – росту 
зарплат, пенсий, пособий.

Продолжился Первомай соревнованиями «Папа, мама, я 
– спортивная семья», организованными районным координаци-
онным советом организаций профсоюзов. Соревнованиями, где 
не было побежденных, а были смех, веселье, состязательность и 
общая победа!

екатерина ДАнИлЮк
фото предоставлено координационным  

советом организаций профсоюзов 
Большесосновского района

В кунгуре на первомайский митинг-шествие вышли деле-
гации пятнадцати первичных профсоюзных организаций. 
В праздничной колонне, традиционно украшенной транспа-

рантами, флагами и воздушными шарами, шли работники здра-
воохранения, образования, культуры, связи, энергетики, газовой 
отрасли. В этом году к городским профсоюзным организациям 
присоединилась делегация кунгурского района во главе с пред-
седателем координационного совета организаций профсоюзов 
Татьяной Поскиной. 

участников митинга приветствовали главы города и района. 
– В нашей первомайской колонне – лучшие представители 

трудовых коллективов, самые активные и неравнодушные люди, 

В поселке Майский Краснокамского района состоялась внеочередная профсоюз-
ная конференция первичной профсоюзной организации ОАО «Пермский свино- 
комплекс».

До проведения внеочередной профсо-
юзной конференции, по решению профкома, 
обязанности председателя были возложены 
на наталью Верзакову, имеющую 25-лет-
ний стаж работы по профессии оператора-
животновода. наталья Верзакова достойно 
и грамотно представляла интересы членов 
профсоюза предприятия на всех уровнях 
на протяжении восьми месяцев. Ей было 
очень и очень нелегко, поскольку на момент 
избрания на должность исполняющего обя-
занности председателя профкома пришлись 
смена руководства свинокомплекса и его 
реструктуризация.

тем не менее, за короткий период 
профкому, возглавляемому натальей Вер-

заковой, удалось увеличить численность 
членов профсоюза с 39 до 64 процентов 
от общего числа работающих на свино-
комплексе. Был подтвержден статус ППо 
путем перерегистрации организации, во-
зобновлена выдача молока работникам, 
подвергающимся воздействию неблагопри-
ятных факторов, организовано приготов-
ление горячего питания непосредственно  
в структурных подразделениях, решен во-
прос ликвидации задолженности по зара-
ботной плате, велись переговоры о заклю-
чении коллективного договора с новым 
работодателем и т. д. Все это пришлось 
делать в условиях непризнания прав пер-
вичной профсоюзной организации на веде-
ние диалога и представительство интересов 
работников со стороны нового руководства  
комплекса.

краевой комитет профсоюза работни-
ков аПк РФ благодарит наталью Викторовну 
Верзакову за достойное представительство 
интересов членов профсоюза оао «Перм-
ский свинокомплекс» и ооо «Свинокомплекс 
Пермский».

Делегатам конференции пришлось сде-
лать нелегкий выбор. Большинством голосов 
председателем ППо оао «Пермский свино-
комплекс» был избран Равиль Сулейманович 
кунафин, руководитель СВк-1, специалист 
с 23-летним стажем работы на свиноком-
плексе. 

Выбор делегатов конференции, посчи-
тавших самой достойной кандидатурой на 
пост председателя первички Равиля Сулей-
мановича кунафина, – закон для всей орга- 
низации.

остается пожелать новому профсоюзному 
лидеру оправдать ожидания рядовых членов 
профсоюза, не снижать планки, заданной 
натальей Викторовной Верзаковой, и про-
должать работу по отстаиванию интересов 
человека труда, изучая и используя весь 
богатейший опыт, накопленный как в России, 
так и за рубежом. 

Владимир ШАлАеВ, 
председатель краевого комитета 

профсоюза 
работников АПк рф
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Перед началом самого совещания 
в фойе работала выставка средств 
индивидуальной защиты от ведущих 
организаций региона. участники мо-
гли пройти компьютерную диагности-
ку, примерить спецодежду, получить 
консультации специалистов.

Затем эксперты рассмотрели вопро-
сы трудовых правоотношений и произ-
водственного травматизма, озвучили 
результаты федерального санитарного 
надзора на предприятиях, рассказали 
о мерах профилактики травматизма 
и профзаболеваний, восстановлении 
нарушенных прав членов профсоюзов.

как отметил руководитель управ-
ления Роспотребнадзора по Перм-
скому краю Виталий костарев, в ре-
гионе наблюдается острая нехватка 
профпатологов. За прошлый год на 
базе Пермского государственного 
медицинского университета обуче-
но всего лишь четыре человека по 
этой специальности. По количест-
венным показателям профзаболе-
ваемости в регионе печальное ли-
дерство демонстрируют «Пермский 
моторный завод» и комбинат «СВЕЗа  
уральский».

Что касается профилактических 
медицинских осмотров, то в настоя-

Защиту гарантирует 
общественный контроль

щее время в крае работает 87 лицен-
зированных учреждений. Это непло-
хой показатель.

Заместитель управляющего Перм-
ского регионального отделения Фон-
да социального страхования Сергей 
епанов напомнил собравшимся о 
законодательно закрепленном пра-
ве использования средств Фонда 
социального страхования. уплачен-

Между тем страховые взносы 
можно вернуть на приобретение ра-
ботодателем средств индивидуальной 
защиты, организацию санаторно-ку-
рортного лечения работников и про-
ведение мероприятий по охране труда.

Андрей Порываев в своем вы-
ступлении остановился на защитной 
функции профсоюзов. основа этой 
функции – наличие колдоговора на 
предприятии. андрей Порываев со-
общил об итогах анализа обращений 
членов профсоюзов в Пермский край-
совпроф.

Что касается нарушений по ох-
ране труда, то здесь на первое место 

вышли (и это, в принципе, про-
гнозируемо) случаи несоответ-
ствия зданий, оборудования 
и инструментов охране труда. 
Более 27 процентов всех на-
рушений в 2015 году касались 
именно этой сферы.

Главный технический ин-
спектор труда также предложил 
органам власти провести сов-
местный краевой конкурс на 
лучшего специалиста по охране 

труда в 2017 году. Это предложение 
вызвало одобрение большинства 
участников совещания.

– необходимо понимать, что ре-
альные механизмы улучшения усло-
вий труда действуют только на тех 
предприятиях, где заключен коллек-
тивный договор, где активно раз-
вивается общественный контроль.  

а это опять же возможно только при 
действующей сильной профорганиза-
ции, – подчеркнул андрей Порываев.

*  *  *
на совещании андрей Порываев 

и начальник управления труда мини-
стерства промышленности, предпри-
нимательства и торговли Пермского 
края андрей Петров вручили дипломы 
и ценные призы победителям конкур-
са по охране труда.

Среди профсоюзных организа-
ций победителями конкурса в своих 
группах стали первичная профорга-
низация «Минеральные удобрения» 
(председатель Галина Балдуева), ППо  
ао «Пермский мясокомбинат» (лю-
бовь Еремеенко), ППо ооо «Дорос» 
(татьяна Паршакова), ППо ГБуЗ 
«Пермская краевая станция перели-
вания крови» (ксения Гуренкова).  
В общей сложности лауреатами кон-
курса стали 14 профорганизаций.

Виктор ЖИлИнСкИй
фото автора

nnn оХРана тРуДа nnn

Работа в этом направлении нужда-
ется в особом контроле. По словам 
представителя фонда, за 2015 год 
только 573 предприятия и учрежде-
ния обратились за возвратом поло-
женных средств. Это менее процента 
всех страхователей региона.

ные в ФСС взносы можно вернуть на 
частичное финансирование преду-
предительных мер по сокращению 
производственного травматизма и 
профессиональной заболеваемо-
сти. Для предварительного расчета 
объема средств, которые могут быть 
использованы на эти цели, можно 
обратиться в региональное отделение  
ФСС.

Цифры и факты
► на санаторно-курортное 

лечение льготных категорий 
граждан в 2016 году Пермско-
му региональному отделению 
Фонда социального страхова-
ния выделено из федерального 
бюджета 69,5 миллиона рублей. 
на эти средства планируется 
приобрести 2904 путевки.

► из всех средств, кото-
рые возвращаются из ФСС, 32,9 
процента тратятся на приобре-
тение средств индивидуальной 
защиты, 36,6 процента – на са-
наторно-курортное лечение и 
только 0,4 процента – на дру-
гие мероприятия охраны труда.

В конце апреля в органном зале краевой филармонии прошло итоговое 
совещание министерства промышленности, предпринимательства и 
торговли Пермского края по вопросам охраны труда. В мероприятии 
принял участие заведующий отделом защиты прав трудящихся Пермского 
крайсовпрофа Андрей ПОРЫВАЕВ.

nnn ДЕтали nnn

Полным ходом идет строитель-
ство аэровокзального комплек-
са внутренних и международных 
воздушных линий международно-
го аэропорта «Большое Савино – 
Пермь». Это один из приоритетных 
инвестпроектов Прикамья, реали-
зацию которых лично контролирует 
губернатор Пермского края Виктор 
Басаргин. он провел заседание 
штаба строительства.

В нем приняли участие дирек-
тор ао «Международный аэропорт 
«Пермь» Эдуард кошенсков, пред-

ставители компании-подрядчика 
ооо «альфа Строй», компании-ин-
вестора ооо «новапорт», компании-
проектировщика «Спектрум-Хол-
динг», а также члены правительства 
Прикамья и руководящий состав ао 
«корпорация развития Пермского 
края».

Чуть более чем за полгода – 
строительство началось 17 сен-
тября – выполнен значительный 
объем работ. Производственный 
график неукоснительно соблю-
дается. Произведены работы по 

Время строить 
Губернатор проинспектировал ход строительства  

нового терминала пермского аэропорта

устройству фундамента здания аэ-
ровокзального комплекса, включая 
забивку свай, устройство бетонной 
подготовки, гидроизоляции, арма-
турного каркаса и бетонирование 
блоков фундаментной плиты. общее 
максимальное количество задейст-
вованной техники и средств меха-
низации составило до 43 единиц  
в день. 

управляющий партнер ооо 
«альфа Строй» Иван кузнецов до-
ложил, что строительство идет в 
соответствии с графиком работ – 

при полной поддержке инвестора и 
заказчика данного объекта. 

– Даже имеется небольшое 
опережение графика – на полтора 
месяца, – уточнил иван кузнецов.

В настоящее время строится 
транспортная развязка на автомо-
бильной дороге общего пользова-
ния регионального значения Пермь 
– усть-качка. об этом рассказал 
на совещании министр транспорта 
Пермского края Алмаз Закиев: 

– Правительство края заверша-
ет работу по подготовке дорожной 
инфраструктуры. начались работы 
по устройству транспортной раз-
вязки – подготовлено свайное поле, 
подъездные дороги. По поручению 
губернатора мы делаем все, чтобы 
синхронизировать процессы стро-
ительства терминала и дорожной 
инфраструктуры. 

Развязка будет представлять со-
бой современную двухуровневую 
эстакаду. 

напомним, согласно проекту 
общая площадь здания нового тер-
минала аэропорта составит 29 тыс. 
кв. м. терминал сможет обслужи-
вать до 2–3 млн пассажиров в год 
с пропускной способностью в часы 
пик 904 человека. трехэтажный 
аэровокзал будет оснащен тремя 
посадочными галереями с тремя 
телетрапами и возможностью нара-
щивания инфраструктуры.

Виктор Плюснин, председатель 
комитета по развитию инфраструк-
туры Законодательного собрания 
Пермского края, член фракции 
«Единая Россия», убежден, что го-
роду нужен новый аэропорт:

– нынешний аэровокзал постро-
ен еще в советские годы, и, конеч-
но, его возможности исчерпаны.  
В краевом правительстве вопрос мо-
дернизации аэропорта обсуждался 
очень долго, прежде чем в прошлом 
году мы перешли к реальным дей-
ствиям. то, что стройка началась, 

безусловно, огромная заслуга кра-
евых властей и лично губернатора 
Виктора Басаргина. Сейчас работы 
на площадке нового терминала идут 
впечатляющими темпами. у меня нет 
сомнений, что инвестор выполнит 
условия соглашения с Пермским 
краем, и аэропорт будет сдан к кон-
цу 2017 года. Хочу отметить, что и 
краевые власти исполняют все свои 
обязательства перед инвестором. 
В частности, началось строитель-
ство двухуровневой развязки на 
подъезде к новому аэропорту. Ра-
боты завершатся к открытию нового 
терминала. кроме того, проведена 
реконструкция участка шоссе кос-
монавтов, ведущего к «Большому 
Савино». 

Все это создает новое лицо кра-
евой столицы. В этом году благода-
ря инициативе губернатора удалось 
добиться выделения федеральных 
средств на перевооружение взлет-
но-посадочной полосы в новом 
терминале аэропорта. Это очень 
важный этап в реализации данного 
инвестпроекта. на эти цели Росгра-
ницей выделено 480 млн рублей 
федеральных средств.

новый современный аэровок-
зальный комплекс в Пермском крае 
– это ожидания последних десяти 
лет. но его строительство началось 
лишь в 2015 году, по заданию Вик-
тора Басаргина. За ходом строи-
тельства и финансовым обеспече-
нием следит «корпорация развития 
Пермского края».

– как и договаривались, все 
штабные мероприятия будем про-
водить согласно графику, раз в 
квартал. а к декабрю 2017 года 
строительство аэропорта и дорож-
ной инфраструктуры необходимо 
завершить, – подчеркнул глава ре-
гиона.

Информация «Пк»
фото Виталия кокшарова
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Задействованы очень мощные силы, 
чтобы сломать волю россиян к независи-
мости, свободе. ослабить экономическое 
положение пытаются через систему санк-
ций и через дестабилизацию внутри страны.

Что мы можем сделать, чтобы внести 
свой вклад в укрепление появившегося 
патриотического единства, общенациональ-
ного подъема, веры в свою страну?

на мой взгляд, от нас совсем не требует-
ся быть генералами или дипломатами. Важ-
но каждому на своем месте содействовать 
стабильности в стране, экономическому и 
социальному развитию. а еще очень важно 
думать, видеть тех, кто пытается подорвать 
ситуацию изнутри, стараясь создать атмос-
феру недовольства, неуважения к лидерам, 
подорвать основы сплоченности и единства. 
не дай бог отдать власть им! убеждена: это 
будет прямая дорога к повторению украин-
ского кризиса, но на территории России.

очень важно до-
верять тем, кто без 
популизма реально 
способствует раз-
витию экономики 
края и социальной 
сферы.

у меня нет сом-
нений в том, что се-
годня это президент 
России В. Путин, 
политическая партия «Единая Россия». 
именно эти политические силы гарантируют 
стабильность в обществе.

Передо мной послание губернатора  
В. Басаргина Законодательному собранию 
Пермского края от 18 февраля. Все социаль-
ные обязательства полностью выполнены. 
удалось сохранить уровень промышленного 
производства. Продолжительность жизни 
увеличилась на 7 лет (с 62 до 69 лет). Сни-
зилась младенческая смертность, выросла 
рождаемость (Пермский край по этому по-
казателю вышел на 15-е место в России).

Привлечены немалые федеральные 
средства на реализацию импортозаме-
щающих инвестпроектов (10 проектов на  
10 млрд рублей). В числе новых инвестпро-
ектов – добыча мрамора и производство 
изделий из него, добыча золота в красно-
вишерском районе, лесозаготовки через 
«Соликамскбумпром» и другие.

По линии социальной защиты реализу-
ются проекты, направленные на поддержку 
самых незащищенных слоев населения 
(семей с детьми, семей с низкими доходами, 
тех, кто сам не может заработать).

Заметные сдвиги происходят в обра-
зовании. открыто 134 детсада, введено 
24 тысячи новых мест, поставлена задача 
обеспечить местами в детских садах детей 
до трех лет, а до 2025 года – построить  
65 новых современных школ.

неплохие условия созданы 
для развития сельского хозяй-
ства, и эта отрасль дала рост  
в 3 процента.

Можно еще перечислять ре-
зультаты последних двух-трех 
лет.

однако условия таковы, 
что работать над повышением 
эффективности, оптимизаци-
ей затрат все равно придется. 
«Приходится перестраиваться, 
выходить из зоны комфорта», 
– сказал губернатор. 

на этом фоне происходит 
приостановка роста зарплат. 
однако власть декларирует, 
что приоритетными задачами 
для нее остаются отсутствие 
задолженности по зарплате, до-
ступность социальной помощи, 
медицины и образования.

когда бюджет наполняется 
с трудом, когда дефицит бюд-
жета предельный, приходит-
ся с напряжением отстаивать  
и достигнутые социальные 
гарантии. Для этого мы используем все 
имеющиеся у нас инструменты: это защита 
прав работников через профсоюз (посред-
ством переговоров в рамках социально-

го партнерства, через 
трехсторонние комис-
сии, защита трудовых 
прав в судах, через 
прокуратуру), а так-
же через депутатские  
полномочия.

нам удалось добить-
ся сохранения практи-
чески всех обязательств 
бюджета и по выполне-

нию майских (2012 г.) указов президента 
РФ В. Путина, касающихся уровня оплаты 
труда работников бюджетной сферы, и по 
добровольным дополнительным социаль-
ным обязательствам.

ния, талантливой молодежи; поддержка 
ветеранов труда, многодетных семей, са-
наторно-курортное оздоровление работ-
ников бюджетной сферы, организация 
летнего отдыха и оздоровления детей; 
программы по льготной ипотеке для мо-
лодых специалистов.

Сохранены льготы по оплате комму-
нальных услуг, 25-процентная надбавка к 
заработной плате для 
сельских специали-
стов.

Все эти меры до-
полнительным бреме-
нем ложатся на бюджет 
края. Принимались они 
в хорошие времена, 
когда бюджет не имел дефицита, и сохра-
нение их практически в неизменном виде 
сейчас дорогого стоит.

конечно, самые актуаль-
ные проблемы сегодня – те, 
что связаны со снижением 
уровня жизни граждан. ин-
фляция обесценивает дохо-
ды. Расходы бюджета, в свою 
очередь, оптимизируются. 
Поэтому профсоюзы нахо-
дятся в постоянном диалоге 
с правительством Пермского 
края, губернатором, мини- 
стерствами.

к примеру, приняли хоро-
шее соглашение между проф- 
союзами, краевым правитель-
ством и работодателями о ми-
нимальной заработной плате 

в Пермском крае, о том, что ни один че-
ловек у нас не должен получать зарплату 
ниже прожиточного минимума (в настоя-
щий момент это 10 251 рубль), а средства 
на реализацию соглашения не выделили. 
Считалось, что работников, которым тре-
буется доплата, немного. оказалось, много. 
Чтобы всем доплатить до уровня прожи-
точного минимума, надо средства брать 
из общего фонда оплаты труда, а значит –  

не выполнять президентские указы РФ 
по основному персоналу.

нам пришлось обратиться и к гу-
бернатору, и в партию «Единая Рос-
сия», чтобы отыскать дополнительные 
средства.

Сейчас решение найдено, и с 1 июня 
будут выделяться дополнительные сред-
ства на реализацию данного соглашения 
в перерасчете на начало года.

или еще примеры. Все слышали  
об учительских домах. Этот уникальный 
проект помогает привлечь педагоги-
ческие кадры в сельскую местность. 
однако оказалось, что на педагогов, ра-
ботающих в учительских домах, льготы, 
которые имеют их коллеги в сельских 
образовательных учреждениях, почему-
то не распространяются. 

Ряд депутатов фракции «Единая 
Россия» в Законодательном собрании 
Пермского края, в том числе и я, внесли 
несколько законопроектов на апрель-
ское заседание – как для решения этой 
проблемы, так и по ряду других вопро-
сов. В частности, речь идет о поощри-
тельных выплатах народным учителям, 
перераспределении средств на выделе-
ние жилья ветеранам войны; возвраще-
нии ежегодных выплат всем ветеранам 
труда, а не только тем, у кого доход не 
выше двух прожиточных минимумов.
Фракция «Единая Россия» готовит ком-

плексный законопроект о поддержке мно-
годетных семей. Сейчас для того, чтобы 
попиариться на проблемных темах, неко-
торые господа спекулируют на горячих 
вопросах и предлагают зачастую такое 
решение, которое ничего общего с возмож-
ностями бюджета края не имеет или носит 
фрагментарный характер. точно необхо-
димо поддерживать многодетные семьи. 

Знаю не понаслышке: мой 
сын – многодетный отец.  
но решать этот вопрос 
надо в комплексе.

Весь прошедший год 
моей работы в Законода-
тельном собрании на не-
освобожденной основе, то 

есть на общественных началах, я была сос-
редоточена на социальных законах. Сейчас 
предстоит пройти через предварительное 
голосование по округу № 12 (Чердынский, 
красновишерский, Соликамский районы, 
часть г. Соликамска). наш пермский север 
мне особенно близок. В ныробе начина-
ла свою трудовую деятельность вместе  
с мужем-военнослужащим. Сын, отслужив в 
Чечне 6 лет, женился на девушке из Чер-
дыни. Сейчас у него четверо детей, так что 
и внуки теперь имеют чердынские корни. 

В эти дни провожу много встреч с жи-
телями 12-го округа. Рада, что разговор 
всегда идет открытый, пусть и непростой. 
Получаю много и вопросов, и предложений. 

Считаю очень важным для себя все за-
фиксировать и помогать. 

Что-то из наказов избирателей войдет 
в федеральную программу партии «Единая 
Россия», что-то удастся решить на регио-
нальном или местном уровне. В 12-м округе 
я выдвигаюсь в единой команде с Виктором 
ивановичем Барановым, президентом оао 
«Соликамскбумпром». С ним, в случае ва-
шей поддержки, мы и будем представлять 
интересы северян в Законодательном со-
брании нового созыва.

фото предоставлено автором

Давайте думать вместе
Зоя ГАлАйДА, 
председатель Пермской краевой организации профсоюза 
работников народного образования и науки РФ

Приближаются большие вы-
боры. Самое время всем нам 
поговорить, подумать, чтобы 
осознанно принять участие  
в важном для всех нас собы- 
тии. Выборы проходят в не-
простое для россии время.

С 1 июня будут выделяться 
дополнительные средства на 
реализацию соглашения о ми-
нимальной заработной плате 
Пермском крае в перерасчете 
на начало года.

Точно необходимо под-
держивать многодетные 
семьи. И решать этот  
вопрос надо в комплексе.

Ряд депутатов фракции «Единая Рос-
сия» в Законодательном собрании Пермско-
го края, в том числе и я, внесли несколько 
законопроектов на апрельское заседание. 
В частности, речь идет о поощрительных 
выплатах народным учителям, перера-
спределении средств на выделение жилья 
ветеранам войны; возвращении ежегод-
ных выплат всем ветеранам труда, а не 
только тем, у кого доход не выше двух 
прожиточных минимумов.

Это дополнительные выплаты работ-
никам образования согласно закону «об 
образовании в Пермском крае» (за вы-
сокие результаты аттестации, за награды, 
ежемесячная поддержка молодых спе-
циалистов, подъемные молодым специ-
алистам), дополнительные выплаты ра-
ботникам здравоохранения и культуры; 
это уникальные законы по поддержке 
высшего профессионального образова-
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В Перми есть практически две 
одинаковые мемориальные 
доски, посвященные приезду 
в наш город прославленного 
летчика Валерия Чкалова. 
Одна размещена на здании 
школы № 22, а вторая, как 
говорили, в детском саду. 
Давно хотелось найти этот самый 

детский сад. Помог случай. Позвонила 
председатель Свердловской районной 
организации профсоюза работников 
образования Маргарита Викторовна 
Попова и предложила: не написать ли 
вам о профсоюзной организации дет-
ского сада № 50? Дескать, они очень 
хорошо работают. а, кроме того, в 
апреле детский сад отмечает свой 
80-летний юбилей.

Детский садик, называвшийся в 
30-е годы «дворцом ребенка», был 
построен моторостроительным заво-
дом и открылся в апреле 1936 года. 
Это был, наверное, первый заводской 
детский сад, а потому именно здесь в 
феврале 1937 года встречали Валерия 
Чкалова. Вот такая история!

В кабинете заведующей детским 
садом Галины Михайловны Повы-
шевой мне показали целый альбом, 
посвященный Валерию Чкалову, – 
фотографии, вырезки из газет, статьи.

Воспитанники знают, в какой не-
обычный детский сад они ходят.

– и про Чкалова рассказываем, 
тем более что улица Чкалова проходит 
совсем рядышком, и про историю, и 
про Победу. Два года наши дети вы-
ступают перед ветеранами в госпитале 
ветеранов войн. нынче на День побе-
ды нас ждут и в старом здании на ули-

це Горького, и в новом корпусе на Пар-
ковом, – говорит Галина Повышева.

инициатором стала профсоюзная 
организация детского сада № 50. Ро-
дители поддержали идею. Вот уже два 
года первичку возглавляет молодой 
педагог Галина табулович.

Слушая рассказ профлидера о 
взаимной помощи, о веселых праздни-
ках и победах в районных конкурсах, 
с трудом верится, что профсоюзную 
организацию в детском саду совсем 
недавно пришлось… создавать за-
ново. а сейчас в нее входит уже по-
ловина педагогического коллектива.

– Профсоюзная организация, – 
уверенно говорит председатель, – 
это сплочение, развитие талантов. 
В организации мы чувствуем себя 
одной семьей.

то, что педагогический коллектив 
такой дружный, очень важно и для 
детей. Здесь, как в любом современ-

в обществе. Помогаем и их родителям 
тоже.

официально подобная специали-
зация у этого детского дошкольного 
учреждения существует с 2001 года. 
но работать с такими детьми здесь на-
чали на несколько лет раньше. Сегод-
ня детский сад № 50 является одной 
из базовых площадок педагогического 
университета в подготовке будущих 
учителей-дефектологов. Свои успехи 
в работе с особыми детьми педагоги 
детсада демонстрируют на всерос-
сийских и городских конференциях, 
методических объединениях, ярмар-
ках педагогических инноваций. Сами 
недавно вернулись с курсов повыше-
ния квалификации по инклюзивному 
образованию в детском саду, которые 
проходили в Москве.

накануне праздника в честь 
80-летия в саду вовсю шли приго-
товления: надувались шарики, гото-
вились подарки ветеранам. Прежних 
воспитателей, нянечек, заведующих 
здесь не забывают. С помощью вете-
ранов воссоздали историю детского 
сада, полную трогательных воспоми-
наний и удивительных фотографий. 
и здесь профорганизация сыграла не 
последнюю роль.

В стенах, построенных 80 лет 
назад, кипит активная современная 
жизнь. когда-то детский сад нахо-
дился на полном обеспечении мото-
ростроительного завода. те времена 
давно в прошлом. но связь завода и 
детского сада не оборвалась. Среди 
почетных гостей большого празд-
ника был и управляющий директор 
ао «оДк-Пермские моторы» Сергей 
Попов. Был, конечно, не с пустыми 
руками. а 80-летний юбилей стал еще 
одной страницей в истории удиви-
тельного детского сада, где помнят 
свое прошлое и уверенно смотрят  
в будущее.

елена керЖенЦеВА
фото автора

Вопрос непростой. Район глубоко дотационный. тем не менее, не все 
зависит от количества финансовых ресурсов. Вот подтверждение тому. 
активист профсоюзного движения Маргарита алексеевна лушникова, более 
20 лет отработавшая председателем координационного совета организаций 
профсоюзов оханского района, предложила создать книгу памяти. трудно, 
сложно, но проект осуществился! Вышло три издания этой книги, посвящен-
ной участникам военных событий, жителям района в годы Великой отече-
ственной войны и детям военного времени. Приятно то, что откликнулись 
многие, и работа на этом не остановилась.

Сейчас всем миром стараемся сохранить музеи в селах района. Вопрос 
этот члены координационного совета поднимали в прошлом году на заседа-
нии совета руководителей поселений, выезжали вместе с представителями 
общественности на места. не оставляем эту тему и сейчас. В конце марта 
представители общественных организаций района – члены координаци-
онного совета организаций профсоюзов, совет ветеранов, ассоциация 
краеведов района, сотрудники библиотек, музейные работники – выехали 
в село андреевку. Поездку при поддержке администрации района, вы-
делившей транспорт, организовал председатель ассоциации краеведов  
л. калугин. 

Жителям андреевки есть чем гордиться и о ком рассказать. Всем извест-
на поэма константина Симонова «Сын артиллериста». так вот, прототипом 
леньки стал наш земляк, житель села андреевки – лоскутов. не менее 
известный человек, фольклорист В. Серебренников, тоже родился здесь.  
В этом году отмечается его 135-летие. 

Есть еще люди, о которых можно рассказывать. интересны и уникальные 
экспонаты, которые находятся в сельском музее. к сожалению, сам музей 
из-за аварийного состояния закрыт. Радует то, что материал собирается, 
хранится… только вот как его сберечь? Этим озабочены общественники. 

не хлебом единым жив человек. В его сердце живет память о близких, 
о земляках. как это прекрасно, когда с гордостью можно сказать: мы с ним 
из одного села! именно эту задачу – сохранности исторических и духовных 
ценностей для будущих поколений – и ставят перед собой общественные 
организации района. а когда мы вместе решаем какие-либо задачи, у нас 
это получается. 

наталья ПороШИнА, 
председатель координационного совета организаций  

профсоюзов оханского района
г. оханск

В Кунгуре по инициативе об-
щественного совета по здра-
воохранению обсудили тему 
открытия в городе дома пре-
старелых. 
началось все с «круглого стола» 

и поиска ответа на главный вопрос: 
есть ли реальная потребность в этом 
учреждении. Мнения разошлись.

отправной точкой в этой истории 
стала проверка медицинского обслу-
живания ветеранов войны и труда, 
которую провел общественный совет 
по здравоохранению. общественни-
ки выявили несколько фактов, когда 
неблагополучные «дети», забирая у 
престарелых беспомощных родителей 
пенсию, практически бросают их на 
произвол судьбы. 

МненИе ПрофеССИонАлА 
Проблемы с устройством одиноких 

пожилых людей в кунгуре нет. такова 
позиция начальника территориально-
го управления министерства социаль-
ного развития елены Усольцевой. 
По данным, представленным руково-
дителем ведомства, в Пермском крае 
работают 16 домов-интернатов, три 
из которых территориально наиболее 
доступны для кунгуряков. В 2013 и 
2014 годах с просьбой об устройст-
ве в эти учреждения обратились по 
шесть человек, в прошлом году – три. 
Все обращения были удовлетворены. 

– Строить подобное учреждение 
на территории кунгура или кунгурско-
го района в нынешних экономических 
условиях и в отсутствии очередности 
в дома-интернаты сегодня нецелесо-

образно, – сказала Елена Викторовна. 
– к тому же условия во всех учрежде-
ниях очень хорошие. Заявляю ответ-
ственно, потому что я там была. Все 
приведены в нормативное состояние.

МненИе оБщеСТВеннИкоВ 
Член общественного совета, пред-

седатель координационного совета 
организаций профсоюзов города кун-
гура нина Ваганова считает иначе. 

– Самое главное, – говорит она, – 
что существующие дома престарелых 
находятся далеко от кунгура. я увере-
на, далеко не каждый старый человек, 
всю жизнь проживший в нашем городе, 
согласится оторваться от привычного 
места, от знакомых вещей и людей. Мы 
изначально говорили не о бюджетном 
учреждении, а о частном предприятии. 

Поддержала эту идею руководи-
тель благотворительного фонда «тер-
ритория добра» ольга Вшивкова.

ВАрИАнТы 
Впервые с социальным предпри-

нимательством ольга Вшивкова столк-
нулась пару лет назад на специальном 
семинаре и уверяет, что тема частных 
домов престарелых в России сейчас 
очень актуальна. В Пермском крае 
по заказу министерства промышлен-
ности, предпринимательства и тор-
говли реализуется проект «Развитие 
социального предпринимательства». 
В рамках этого проекта частный дом-
интернат появился в ныробе.

– там сейчас живет чуть больше 
сорока человек, – рассказывает оль-
га Вшивкова. – С каждым заключен 
договор, где, в частности, есть пункт 

о том, что хозяйка интерната не пре-
тендует на жилье своих подопечных. 
Стоимость проживания – 15 тысяч 
рублей в месяц. Если у кого-то размер 
пенсии меньше, недостающую сумму 
компенсирует бюджет. Пожилые люди 
там ведут полноценную жизнь: об-
щаются, заготавливают травы, вяжут 
веники... некоторые живут в приюте 
не постоянно, а например, во время 
отпуска детей, которые по возвраще-
нии часто удивляются приятным пе-
ременам: у родителей нормализуются 
сон, давление, появляется аппетит. 

Этот рассказ оказался созвучен 
тому, как представляют себе интернат 
в кунгуре члены общественного со-
вета по здравоохранению. и даже не 
исключают, что будущий интернат мож-
но использовать по принципу детского 
сада. то есть при необходимости дети 
могут оставлять там своих родителей 
на день, а вечером забирать их домой. 

реЗЮМе
По просьбе общественников в 

преддверии этой встречи совет вете-
ранов провел опрос. на вопрос «Под-
держиваете ли вы идею открытия в 
кунгуре частного дома престарелых?» 
235 из 320 респондентов ответили 
утвердительно. 

однако такой результат совсем не 
гарантирует ажиотажного спроса на 
услугу. Поэтому члены общественного 
совета по здравоохранению намерены 
выявить реальные потребности кун-
гурских пенсионеров с помощью проф- 
союзов и ветеранских организаций. 

евгения БерклУнД

рифлеными резиновыми дорожками, 
возле каждой двери – звуковой ин-
форматор, разговаривающий, кстати, 
голосом заведующей. Потому что дет-
ский сад и в самом деле особенный. 
Здесь есть специальные группы для 
детей с проблемами зрения. Для них и 
созданы эти дорожки, и специальный 
кабинет охраны зрения, и много еще 
чего специального.

– Девиз нашего детского сада – 
«территория равных возможностей», 
– включается в разговор заместитель 
заведующей по воспитательно-ме-
тодической работе анна трубинова. 
– Это значит, что на всех наших празд-

Дом престарелых: 
за и против Мы из одного села… 

Координационный совет организаций профсо-
юзов Оханского района не один год привлекал 
внимание общественности к теме сохранения 
музеев.

Новая жизнь в старых стенах
г. кунгур

ном детском саду, есть музыкальные 
занятия, уроки изобразительного 
искусства и робототехники. но есть 
и свои особенности, которые заме-
чаешь сразу, ступив на территорию. 
коридоры выстелены специальными 

никах, спортивных соревнованиях, 
во всех делах дети с нормальным 
зрением всюду бок о бок с теми, кто 
плохо видит. Мы учим их жить вместе, 
помогаем ребятишкам с проблема-
ми со зрением социализироваться  

Председатель профорганизации 
Галина Табулович ведет занятия 
по робототехнике

История детского сада
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nnn тРаДиции nnn

nnn иСтоРия nnn

Телефон для SMS-сообщений: 8-992-204-89-28

nnn ФРонтоВик nnn

nnn акция nnn

7 мая в Березниках состоялась традиционная городская легко-
атлетическая эстафета, посвященная Дню Победы. 
В этом году эстафета прошла в 72-й раз. Впервые она состоялась 

в 1945 году в честь Победы в Великой отечественной войне. Первым 
победителем эстафеты стал коллектив азотно-тукового завода. Ежегодно 
в этих состязаниях принимают участие более 600 березниковцев.

В этом году старт и финиш соревнований состоялся на центральном 
городском стадионе «Березники арена Спорт». участники бежали вокруг 
центрального городского парка культуры и отдыха по маршруту: Совет-
ский проспект – проспект ленина – улица Юбилейная – улица карла 
Маркса – Советский проспект.

ксения СкИТ
г. Березники

уроженец деревни Харюшино, 
что в 12 километрах от Соликамска, 
александр Мельников к этому вре-
мени работал учеником слесаря на 
бумкомбинате, получал в качестве 
суточного довольствия 600 граммов 
хлеба. Многие его земляки уже во-
евали, некоторые пришли с фронта 
инвалидами, а двоюродный брат и 
вовсе без обеих ног... 

новобранца направили в Пер-
вое краснознаменное пехотное учи-
лище имени кирова, эвакуирован-
ное в начале войны из ленинграда 
в Березники. тем, кто прошел здесь 
ускоренные шестимесячные кур-
сы, присваивали звание младший 
лейтенант. но Мельникова и еще 
полтора десятка таких же «зеле-
ных» юнцов через пять месяцев, 
как говорится, «отобрали» с учетом 
физических данных и направили в 
воздушно-десантную бригаду, фор-
мируемую специальным приказом 
главнокомандующего (Сталина). 

обучение навыкам десантника и 
диверсанта будущие бойцы бригады 

ные кричали «ура!», обнимались, 
плакали. отовсюду доносилась 
стрельба в честь долгожданной 
победы. Радость дополнялась чув-
ством, что, несмотря на раны, оста-
лись живы, пройдя такое пекло  
войны... 

В армии александр ивано-
вич отслужил восемь лет. В ночь  
с 5 на 6 октября 1948 года их ави-
ационная часть, расположенная 
в ашхабаде, была почти полно-
стью разрушена мощным земле-
трясением. Весь город лежал в 
руинах, погибло много людей.  
и здесь старшину Мельникова спа-
сло везение: стена казармы обру-
шилась наружу. а тем, кто попал 
под обломки здания, проснуться 
не довелось...

После войны александр, не-
смотря на то, что получил вслед-
ствие фронтового ранения ин-
валидность, устроился на завод 
«урал» электриком в цех № 3. 
отдал заводу более 20 лет. Жена  
(к сожалению, ныне уже покой-
ная), две его дочери тоже работали 
на заводе, стали здесь ветеранами  
труда...

александр иванович говорит, 
что никогда не думал дожить до 
таких преклонных лет. Живите же 
долго, дорогой ветеран! За друзей, 
что сложили головы на фронте, за 
тех фронтовиков, кто не увидел 
сегодняшних дней. Спасибо вам 
за Победу!

николай феДоСееВ 
г. Соликамск

Празднование 71-й годовщи-
ны Победы в Великой Отече-
ственной войне в этом году 
началось задолго до 9 Мая.
20 апреля в России стартовала 

уникальная информационно-про-
пагандистская акция «агитпоезд 
– армия Победы». В рамках акции 
министерством обороны был сфор-
мирован воинский эшелон, который 
с 20 апреля по 8 мая преодолел 
маршрут от Москвы до Владивос-
тока.

Поезд начал свой путь с Бело-
русского вокзала Москвы, прово-
жала агитпоезд делегация во главе 
с министром обороны РФ Сергеем 
Шойгу.

Четвертой точкой 
на этом многодневном 
и многокилометровом 
пути стала Пермь. 23 
апреля на станции 
Пермь-2, на первом 
пути главного направ-
ления встречали этот 
необычный эшелон, 
который до этого уже 
останавливался в яро-
славле, костроме и ки-
рове. Перрон выглядел 
в то утро необычно. Во-
енный оркестр, строй 
суворовцев и кадетов, 
ордена и медали на 
груди ветеранов…

Два часа стоянки вместили тор-
жественный вынос знамен, в том чи-
сле точной копии Знамени Победы, 
которое было водружено в мае 1945 
года на поверженном рейхстаге, 
короткий митинг и общение с сот-
нями пермяков, которые пришли 
встретить этот Поезд Победы. 

С ветеранами общались военные 
журналисты, их портреты рисовали 

художники знаменитой студии име-
ни Грекова.

на специальной платформе-сце-
не концерт давали солисты все-
мирно известного академического 
краснознаменного ансамбля песни 
и пляски Российской армии имени 
александрова.

 В составе эшелона 22 вагона, в 
том числе вагон-музей и железно-

«Энциклопедия «Прикамье в Великой отечественной войне. 1941– 
1945 гг.» – так озаглавлен проект. он предполагает подготовку и публикацию 
трех томов энциклопедии, а также не менее трех дополнительных томов, 
включая сборники документов, воспоминаний и писем, а также фотоальбом 
«народная летопись великой войны – бессмертный полк».

кроме того, предполагается выпуск иных, посвященных Великой 
отечественной войне тематических изданий, создание стендовых и 
виртуальных выставок, проведение общественных акций.

организационной базой проекта является Пермский государственный 
архив новейшей истории. над энциклопедией работает общественная 
редколлегия, в состав которой входит более 30 пермских историков и 
краеведов, в том числе пять докторов наук и 11 кандидатов наук из различных 
пермских вузов. Возглавляет ее Виктор Мохов, доктор исторических наук, 
профессор, декан гуманитарного факультета Пермского национального 
исследовательского политехнического университета.

на презентации был представлен проект «народная летопись Великой 
войны», реализуемый совместно Пермским государственным архивом 
новейшей истории и Пермским отделением движения «Бессмертный полк», 
а также первый раздел модульной передвижной выставки «Прикамье в 
Великой отечественной войне. 1941–1945 гг.». 

Информация «Пк»

дорожные платформы с 
историческими образ-
цами вооружения и во-
енной техники времен 
Великой отечественной 
войны. легендарный 
танк т-34, «катюши», 
зенитки, а еще собст-
венные фотографии 
в настоящем танкист-
ском шлеме — такие 
снимки теперь есть в 
фотоальбомах многих 
пермяков.

кроме Перми 23 апреля Поезд 
Победы останавливался еще в кун-
гуре, где также прошли многочи-
сленные встречи.

а всего за 18 дней пути поезд 
совершил остановки в 24 больших 
и малых городах урала, Сибири и 
Дальнего Востока.

елена керЖенЦеВА
фото автора

ногие уцелели в этих «психических» 
атаках, но смерть каким-то чудом 
обошла нашего земляка. Воздуш-
но- десантная бригада, входившая 
в состав 3-го украинского фронта  
под командованием маршала толбу-
хина, прошла с боями Румынию, Вен-
грию. При освобождении австрии 
Мельникова тяжело ранило в ногу. 
День Победы встретил в госпитале 
возле Будапешта. от радости ране-

Ты же выжил, солдат!..
26 февраля участнику Великой Отечественной войны Алек-
сандру Ивановичу Мельникову исполнился 91 год. За плеча-
ми у ветерана большой военный и трудовой путь. В армию 
его призвали в конце 1942 года – в неполных 18 лет. Вернее 
сказать, он сам напросился направить его на фронт – три 
дня подряд ходил для этого в военкомат с челобитной... 

проходили в Звенигороде, 
под Москвой. Выдали им 
всем пистолеты тт и финки. 
Пацаны есть пацаны, стали 
баловаться с оружием и чуть 
не поубивали друг друга… 

Пришлось и прыгать с парашютом, 
в том числе с аэростата. а потом 
направили всех в действующие 
войска...

Десантники были всегда в пекле 
боевых действий, на самых трудных 
и опасных местах прорыва. алек-
сандру с товарищами трижды дове-
лось ходить в атаки на укрепленные 
позиции противника, что называет-
ся, лоб в лоб – в полный рост. нем-Армейская фотография

Александр Мельников.
 Фото автора от 18 февраля 2014 года

Достойно 
энциклопедии 

Состоялась презентация масштабного, рассчитанного  
на пять лет проекта, посвященного 75-летию Победы  

в Великой отечественной войне

Чтобы помнили Эстафета Победы



7
№ 14 (1384)  11 МАЯ 2016

ПРОФСОЮЗНЫЙ

КУРЬЕР

эхо праздника

РЕ
к

л
аМ

а
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nnn ВПЕЧатлЕния nnn

Телефон для SMS-сообщений: 8-992-204-89-28

В прошлом номере редакция объявила конкурс первомай-
ских фотографий. Идея вам, уважаемые читатели, судя 
по всему, понравилась. И мы объявляем победителей.
В номинации «традиционная фотография» редакция присудила 

первое место наталье Баландиной, главному бухгалтеру Пермской 
краевой организации профсоюза работников здравоохранения, за 
работу «Врачебная династия». 

В номинации «селфи» победила ольга Маркова (Пермская 
краевая организация «Электропрофсоюза»). 

Мы также публикуем лучшие из присланных вами работ. ищите 
себя на этой странице! 

а призы ждут победителей в редакции. 
Ваш «Пк»

Мы на фоне Первомая!

На память – значок
Первомайская трибуна на октябрьской площади 

Перми всегда бывает полна VIP-персон. не стал исклю-
чением и нынешний год. Профсоюзное мероприятие 
своим вниманием почтило все руководство края и 
города Перми. Что в первую очередь свидетельствует 
об авторитете организации.

Приятным элементом праздника стало вручение 
высоким гостям памятных значков с символикой край-
совпрофа и Первомая. Губернатор дает интервью теле-
каналам, а на лацкане пиджака – наш яркий, броский, 
профсоюзный значок. Это круто!

Быть или не быть 
на трибуне?
Сколько проводят профсоюзы демонстрации, столько 

и будет дискутироваться тема, где идти высоким чинам 
– в колонне или стоять на трибуне. В итоге каждый 
выбирает вариант в соответствии с собственными воз- 
зрениями. 

С профлидерами все ясно – они шагают по площади 
со своими организациями. 

Многие депутаты и чиновники, пройдя в колоннах, 
поднимаются затем на трибуну. Депутат Законода-
тельного собрания Пермского края олег Жданов воз-
главлял колонну «Пермэнерго». Сенатор игорь Шубин, 
получив приглашение на октябрьскую площадь, по-
благодарил председателя крайсовпрофа, сообщив, что 
в этот день он будет вместе со своими избирателями 
– в Большесосновском районе. Что, во-первых, вполне 
логично, а во-вторых, способно вызвать  уважение  
электората.

Фишки Первомая-2016
Самым популярным элементом в оформлении празд-

ничных колонн Первомая-2016 стали… зонтики. 
казалось бы, какое отношение имеет сей предмет 

к Дню международной солидарности трудящихся? ну 
разве что можно расценить зонт как символ защиты – 
профсоюз ведь выполняет защитную функцию. 

Хорошо, что зонты у четырех организаций (в трех 
точно есть профсоюз) оказались разными. и вполне 
оживили колонны.

а вот «медведей» заметила только в двух колоннах. 
и то один темно-коричневый (бурый!), а другой – белый. 
и тут разнообразие. 

надежда нАГорСкАЯ

«С женой Екатериной». 
Фото Сергея Матвеева

«Все дело в шляпе». 

Фото Евгении Шумейко
Коллектив Чайковской городской поликлиники № 1.
Фото с сайта «Чайковские новости»

«За сильные профсоюзы!». Фото Галины Кнышевой (г. Березники)

«Хорошее время». Фото Натальи Тарасовой

«Первомайское селфи». Фото Ильи Устинова

«Ура!». Фото Ольги Марковой«Врачебная династия». 
Фото Натальи Баландиной

Коллектив «Новогор-Прикамья» на демонстрации. 
Фото Светланы Посмак
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г. Пермь, комсомольский проспект, 37, оф. 22 

на электронном носителе 
или по e-mail: pkkompros37@yandex.ru 

Тел. (342) 212-48-18, 212-89-60

продолжается подпИсКа На Второе полУГодИе 2016 Года!

ПоДПИСной ИнДекС П2470

Телефоны в Перми: 
(8342) 212-48-18, 

212-89-60, 212-20-26

Редакция газеты осуществляет доставку редакционной подписки в Перми не 
менее 10 экземпляров на один адрес, а также организован пункт получения газеты 
по адресу: г. Пермь, комсомольский пр. 37 (на вахте крайсовпрофа), где вы можете 
самостоятельно забирать свой еженедельный комплект газеты.

В крае редакция доставляет газету по адресам в Березниках, Соликамске, 
лысьве и Чусовом. также есть пункты получения газеты в Бершети, Добрянке, 
Полазне, кунгуре, краснокамске и Чернушке.

Доставка осуществляется при оформлении 10 экземпляров газеты в один адрес.

продолжает действовать редакционная подписка  
с доставкой на предприятия перми и городов пермского края. 

стоимость редакционной подписки на 2-е полугодие 2016 г.  
составляет 372 рубля (в том числе Ндс – 33 руб. 82 коп.)

ПоЧТоВАЯ ПоДПИСкА

реДАкЦИоннАЯ ПоДПИСкА

ЭлекТроннАЯ ПоДПИСкА

Стоимость подписки с учетом услуг связи на 1 месяц  на адрес со-
ставляет 96 руб. 09 коп., на 6 месяцев – 576 руб. 54 коп., в абонентский 
ящик на 1 месяц – 92 руб. 73 коп., на 6 месяцев – 556 руб. 38 коп. 

Редакция проводит рассылку электронной версии газеты в формате PDF. 
Чтобы получать газету на вашу электронную почту, просим отправить заявку 
на адреса: pkkompros37@yandex.ru, luzzia@yandex.ru

Стоимость электронной рассылки за полгода составляет 372 рубля в один 
адрес.

Выбирайте наиболее удобную для вас форму подписки!

nnn МотиВация nnn

nnn СПоРт nnn

фГУП «Почта россии» с 12 по 22 мая проводит Всероссийскую 
декаду подписки на второе полугодие 2016 года 

В эти дни действует скидка 10 процентов 
на газету «ПрофСоЮЗный кУрьер»

Если вы подпишитесь в этот период, то стоимость  
подписки с учетом услуг связи на 1 месяц на адрес составит  

86 руб. 48 коп., на 6 месяцев – 518 руб. 88 коп., в абонентский ящик  
на 1 месяц – 83 руб. 46 коп., на 6 месяцев – 500 руб. 76 коп. 


Подписной индекс газеты «Профсоюзный курьер»  

в официальном каталоге «Почта России» «Подписные издания» П2470.
 

Почта России предоставляет 20 % скидки от стоимости услуг  
по подписке и доставке газет и журналов ветеранам,  

участникам Великой Отечественной войны, инвалидам I и II групп. 
Для получения скидки необходимо предъявить соответствующее удостоверение
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М
а ТУрАГенТСТВо «ЭкСкУрС-ТУр-ПерМь»

ул. Мира, 76, тел.: (342)2472032, 89526572032 

Экскурсионные туры по перми и пермскому краю 
для организаций и школьников

   ТуРы для СбОРных гРуПП: 
• Верхотурье – Меркушино – Актай – 14–15 мая • каменный город – 29 мая
• Пантоцентр «оленья застава» – 25 июня • Загадочный Аркаим – 10–13 июня
• карелия+Соловки – 24.07–2.08 • оз. Байкал – с 25 июня 4 заезда
• Москва + Сергиев Посад – 19–25.06  • Алтай – 7–16.08  
• Соль-Илецк, заезды каждую пятницу • краснодарский край: Анапа. Тамань  
• крымская кругосветка. отдых на берегу Черного моря
• Малое Золотое кольцо россии – 19–24 июня

сайт: exkurs-tur.ru, 
е-mail: exkurs733@yandex.ru

Санаторий-профилакторий «Малахит» приглашает детей 
в санаторно-оздоровительный детский лагерь в летние каникулы

Даты заездов:
►с 06. 06. 2016 г. по 29.06. 2016 г.
►с 15.07.2016 г. по 07.08.2016 г.
►с 08.08.2016 г. по 31.08. 2016 г.

Справки по телефону (34271) 2-64-20
наш адрес: г. кунгур, ул. Мехренцева, 16 «А»

Понедельник
открытие: танцевальный 

флешмоб, выступления «звезд» 
университета – Юлии Басовой, 
победителя вузовского этапа 
Всероссийского конкурса «Сту-
денческий лидер», и Егора нем-
тинова, обладателя гран-при 
концертно-театральной весны 
в номинации «Дебют».

Вторник
Собрания профбюро, вик-

торина на «Радио ПГу», меж-
вузовский «круглый стол» для 
обмена опытом.

Среда
Чемпионат по блиц-дебатам 

«тёрки», посвященный 100-летию 
университета, викторина на тему 
«космос» к Дню космонавтики.

Четверг
товарищеский волейбольный 

матч между командами преподава-
телей и студентов – кубок памяти 

Сергея Владимирова, бывшего про-
ректора вуза по вечернему и заоч-
ному обучению 80-х годов XX века.

Пятница
отбор именной стипендии пер-

вичной профсоюзной организации 
студентов ПГниу, консультации 
психологического центра Lumos, 
FreeHugs, «киткаП». Закрытие.

В столицу Прикамья съехалось 
более полутора сотен спортсменов 
из 18 аграрных вузов России – от 
кубани до новосибирска. Студенты 
Пермской сельскохозяйственной 
академии выходили не только на 
ковер, но и принимали активное 
участие в организации соревнова-
ний. активисты Пермского регио-
нального отделения Российского 
союза сельской молодежи и пер-
вичной профсоюзной организации 
«PROFStyle» выступили в качестве 
волонтеров, кураторов команд и 
помощников судей. 

на торжественной церемонии 
открытия соревнований участников 
приветствовали ректор Пермской 
сельскохозяйственной академии 
Юрий Зубов, министр сельского 
хозяйства Пермского края Иван 
огородов, бронзовый призер олим-
пийских игр Александр Третья-
ков, президент Федерации дзюдо 
ПФо Алексей оборин и другие. 
Греко-римская и вольная борьба 
проходили одновременно на двух  
коврах. 

тренер-представитель команды 
Пермской сельскохозяйственной 
академии – доцент, кандидат эко-
номических наук алексей Пшенич-
ников. 

Соревнования подобного мас-
штаба на базе Пермской сельско-
хозяйственной академии проходят 
ежегодно. В прошлом году вуз при-
нимал около 300 участников все-
российского этапа по полиатлону, 
в нынешнем – борцов. 

Подобные мероприятия вос-
питывают в студентах чувство 
патриотизма, считают в вузе. к 
тому же ребята личным примером 
пропагандируют здоровый образ  
жизни. 

нина ПоПоВА
фото предоставлено  

первичной профсоюзной  
организацией «PROFStyle»

Итоги
1500 участников, 

70 мероприятий – 
все это «неделя 
профсоюза». В пер-
вичную профорга-
низацию студентов 
ПГниу вступили  
30 человек.

*  *  *
По итогам ме-

роприятия профком 
студентов подгото-

вил инфографику, автором которой 
стала Вера Вишнякова. инфогра-
фику можно посмотреть в группе 
«Пк» «Вконтакте» https://vk.com/
profcourier.

Подготовил
Виктор ЖИлИнСкИй

фото предоставлено
профкомом ПГнИУ

Наша неделя 
Весна – время традиционной для классического университета 
«Недели профсоюза». Это уникальные инсталляции, флешмобы 
и викторины, четыре фотоконкурса от разных факультетов вуза, 
собрания профбюро, а также возможность бесплатно распечатать 
свои цветные фотографии из Instagram.

И поработали, и поборолись
На базе Пермской сельско-
хозяйственной академии со-
стоялись финальные сорев-
нования по вольной и гре-
ко-римской борьбе в рамках  
VI летней Универсиады мини-
стерства сельского хозяйства 
Российской Федерации. 

За два дня молодые борцы 
продемонстрировали высокие 
спортивные навыки. Студенты 
сельскохозяйственной академии 
вошли в призеры по греко-римской 
борьбе: Михаил андреев – в весо-
вой категории до 80 кг и Сергей 
лейман – в категории до 98 кг, а 
сама команда расположилась в се-
редине турнирной таблицы, заняв  
7-е место из 13.

Порадовали результатами и де-
вушки. у ирины трапезниковой в 
весе до 55 кг – золото. три брон-
зовые медали в разных весовых 
категориях завоевали Валерия кы-
лосова, кристина Болквадзе и Елена 
Белослудцева. 

В вольной борьбе пермяки заво-
евал серебряную и пять бронзовых 
медалей, заняв общекомандное 4-е 
место.


